### 第6期幸区区民会議 (第5回)

官 時 空成30年2月20日(火) 至後6時

場所幸区役所4階第3・4会議室

出席者数 委員15人、参与0人、事務局16人

傍聴者数 0人

開始 18:00

#### こかい たむらふくくちょう 司会 (田村副区長)

いる方もいらっしゃいますが、定刻でございますので、ただいまから、第5回幸区区民会議を開催させていただきます。

私は、幸区役所創区長の田村でございます。本日の会議の進行役を務めさせていただきます。どうぞよろしくお願いいたします。

#### 1 開会

# しかい司会

#### [資料確認]

次に、本旨の会議の定足数を御報告させていただきます。ただいま委員総数20名の うち15名の出席を得ておりますので、川崎市区民会議案例第6条第2項の規定によ り、本会議は成立していることを御報告いたします。

(会議公開、写真撮影、録音及び取材の確認)

初めに、放射委員長から開会に当たっての御挨拶と、引き続いて議事の進行をお願いしたいと思いますので、よろしくお願いいたします。

# なりかわいいんちょう 成川委員長

ななきま 皆様、こんばんは。本日は5回目の区民会議となります。

一昨年の7万に第6朝区民会議がスタートして、本日の会議で最後となります。

案旨は、9月に開催された新町の区民会議から、これまで答覧門都会で5回ずつ会議を行ってきました。それぞれ活発な審議を経て、都会ごとに提言の案が取りまとめられたということですので、本旨はこれを中心に話し合いをできればと思います。 本旨も皆様から梦くの御意見をいただきたいと考えておりますので、どうぞよろしくお願いいたします。

本旨の進め方ですが、初めに、各専門部会の調査審議状況の報告を行います。まず、「人にやさしい交通安全部会」から説明をいただいた後に、全体での審議・意見

交換を行います。その後、「魅力発信でつなぐ まちの活性化部会」から同様に 御説明をいただき、荃体での審議・意見交換を行うといった流れで進めていきたいと 思います。なお、本旨の会議の時間は、19時10分ごろをめどに終了できるよう進めた いと思いますので、御協力のほど、よろしくお願いいたします。

#### 2 議事

#### (1) 各専門部会の調査審議状況の報告

#### 成川委員長

それでは、これから幸区区民会議の調査審議状況、経過報告に入りたいと思います。お手元の資料1、または正面のスクリーンを衝覧ください。

まず初めに、「人にやさしい交通安全部会」を代表して、登論委員、報告をお願いいたします。

#### 神神を見る

それでは、「人にやさしい交通安全部会」の調査審議状況について御報告いたします。

まず、2 ページを御覧ください。今回、報告する内容は、太 与 イ ト のとおり だきく 分けて <math>6 点となります。

での調査審議的容について確認させていただきます。第4回区民会議では、部会における各種調査の実施結果と、調査等を踏まえた散組の検討の状況について報告し、調査審議を行いました。調査等を踏まえた散組の検討の状況について報告し、調査審議を行いました。調査等を踏まえた散組の検討の状況について報告し、調査審議を行いました。そして部会での今後の散組といたしまして、調査等を踏まえた散組の検討と、実践的散組の検討・実施と、提賞等の作成に葆る検討を行っていくこととしました。

では、まず、調査等を踏まえた取組の検討状況を確認し、実践的な取組として八二ド 対策の内容と、調査等を踏まえた取組として情報発信の手法について検討するほか、 実践的な取組として幸运民祭での情報発信等の実施内容も検討しました。第11回首の 都会では、幸运民祭で実施した実践的な取組の検証と、提言内容の方向性の検討を、 第12回から第14回首の都会では、提言内容の検討や取りまとめなどについて議論しま した。

次の5ページを御覧ください。これまでの調査等を踏まえた散組の検討について 報告します。ビャリ・バット箇所の検証結果を踏まえた効果的な散組として、まず、 バード対策に関することを検討し、危険箇所などに「あ!」などを標示する印象的な 路面標示や、交差点などで出会い頭の衝突防止のために発意喚起を従す力与二舗装、 直転車の遊走や乱横断等が参い箇所に失期根を標示する盲転車通行位置の削売などの 意見がありました。

※の6ページですが、効果的な散紅のダブト対策に関することを検討し、 ビヤリ・ハットマップづくり活動をとおして、危険箇所の認識を促し、交通安全意識 の尚上を図る情報発信や、子ども首線で、大人の交通ルール・マチーに関する行動か ら、ビヤリ・ハットを感じた体験談を大人へ発信し、大人のもうル尚上を図る情報 発信などの意見がありました。

での7ページですが、交通ルール・マナータイズの検証結果を踏まえた散組といたしまして、字どもや高齢者の行動特性を周知させるための情報発信が必要との意見がありました。そのため、スライドに崇している啓案リープレットを試行的に作成しました。小学生で認知度が低かった「道路上で遊んではいけない」などの項首を掲載したものになっています。また、リープレットは、お手売の「資料  $1-\hat{n}$ 紙の補足説明資料」にも添行していますので、後ほど御覧ください。

※の8ページですが、権厳した整発リーラルットを使った実践的な散組として、 幸区民祭の報場者にリーラルットを配布し、啓発を行いました。また、筒じく区民祭において、子どもの体験談ピアリング調査を行い、154件の回答が得られ、横断歩道で渡ろうとしても輩が止まってくれなかったなど、子どもから言われると、心に響くような体験談を数多く聞くことができました。

である。これまでの散えの機計などを体系別にして振り返り、提言的容を検討しました。 左側の2つの調査から、効果的な散組を検討し、 ハード対策、 グラト対策が4つ挙げられました。上から順に、1つ首のビャリ・ハット箇所の検証 結果を踏まえた答危険箇所のハード対策からは、道路交通環境の改善、2つ首のビャリ・ハット首所の検証 おままを踏まえた答危険箇所のハード対策からは、道路交通環境の改善、2つ首の ビャリ・ハットマップづくりを普及させるための情報 発信からは、ビャリ・ハット マップづくり活動の普及啓発、3つ首及び4つ首の交通安全に関する大人のキラル 同上をさせるための情報発信と、 クイズの認知度を踏まえた小神学生・高齢者の行動 特性を周知させるための情報発信からは、 交通ルール・マチー遵守の啓発といった、 大きく3つの提言テーマに整理する形となりました。

など、道路交通環境の改善が必要な箇所が数勢くあることを確認しました。そのような危険箇所に、注意喚起を促す工夫を凝らした印象的な「あ!」などの路面標系やガラー舗装、わかりやすい首転車通行位置の明示などを施すことで、交通事故の防止につながるものと考えます。

11ページと12ページは、ビャリ・バット箇所への現地調査を踏まえ、平成29年度中に、幸区役所道路公園モンターが、既に改善整備を実施した事例の一部を示しています。このほか、改善整備された事例をお手売の「補足説明資料」にも添行しておりますので、後ほど御覧ください。

次の13ページを御覧ください。提管の2つ自は、地域が主体となり交通危険箇所の調査を継続的に行うことにより、交通安全意識の尚上を図ることです。交通事故が発生しそうな危険箇所を調査し、その結果を地域で情報其着することは、危険予測や交通事故の防止に共いに貢献するものと考えます。当部会で実施したビャリ・ハットをもとに、危険予測や受通事故の防止に共いに貢献するものと考えます。当部会で実施したビャリ・ハットをもとに、危険予測やです。分析・検討をした後、地図に表示して作成するもので、活動に参加した人ややップを見る人に危険箇所の認識を促すことになり、交通安全意識の同じにつながります。なお、交通状況や道路状況などの変化により危険箇所は変わるものですので、ビャリ・ハットやップは適宜更新する必要があり、継続したやップづくり活動で、必要があり、地域で交通安全の取組にかかわる芳をなどが主体となって、近過危険箇所を継続的に調査する活動が、交通安全意識の同じにつながるものとして、この活動を普覧させるための周知や啓露活動を行う必要があると考えます。当常会で作成したビャリ・ハットやップは、お手売の補足説明資料に添行していますので、後ほど御覧ください。

※の14ページを御覧ください。提言の3つ自は、交通ルール・マチーを持らない人の心に響く情報発信によって意識改善につながる啓発活動のより一層の推進をすることです。最近では、交通ルール・マチー違反の行動、特に「ながらスマポ」により重大事故につながるゲースが自立っているため、より一層の交通ルール・マチー 道学の周知や啓発活動が求められています。当部会で実施した交通ルール・マチー 方が動特性を問して交通事故を防止する啓発活動や、また、ビヤリ・バット箇所への現地調査では、大人が交通ルール・マチーを持れていないケースが自立ちましたので、大人に高けて子どもから指摘するなど、交通ルール・マチーを守らない人の心に響く情報発信によって、意識改善につながる啓発活動を行う必要があると考えます。

以上で、「人にやさしい交通安全部会」の調査審議の報告を終わります。

#### なりかわいいんちょう 成川委員長

ありがとうございました。「人にやさしい交通安全部会」から報告していただきま

した。

それでは、全体での審議、意見交換を行いたいと思います。

まず、今衛説的いただいた事務について加えたり、補足するようなことがありましたら、御意見を領いたいと思います。A部会の方、いかがでしょうか。

ございませんか。

阿部部会長、いかがでしょうか。

#### 阿部(法)委員

今首の説前の管ではお話が出なかったんですけれども、当初は、子どもたちを交通事故から等ろうよというところから検討していきました。しかしながら、調査審議していく管で、交通事故というのは子どもだけの問題じゃないよね、多角的に見てみようよと。子どもが原因のものもあるし、大人が原因の事故も子どもが巻き込まれるということで、最後には、網羅的な形になってしまうんでしょうけれども、多角的な物の見方をしました。

あとは、もう1つ、この節で提管はしているんですけれども、「私たちが最終的に 危惧しているのは、例えば、この区党会議が終わってしまった後に、いろんなところ でマップを新しく作ってください、いろんな情報を発信してくださいというように 提管をしているのですが、どの部分を立ずとして、またどのように更新していくのか という部分での提案ができなかったことが少し残念だなというところでございます。 以上です。

# なりかわいいんちょう成川委員長

ありがとうございました。

他に構足がないようでしたらば、B部会の芳々から衝質簡や御意見があればお出しください。お願いします。

# かみゃいいん神谷委員

A部会のみなさん、御苦労様でした。

我やも気がつかないような箇所を置っていただいて、ビャリ・バットとするような 箇所を網羅して、プロットしていただいて、それについてのマップ、それから交通の 啓発についてのものや、具体的なものが多く盛り込まれていて、内容的にもよくまと めていらっしゃると思います。

先ほど、阿部部会養が言われたように、これからそれをどう継続していくのかというのが、1つの課題にはなると思います。それは、我々の部会でも同じことだと思いますけれども、それを踏まえても、子どもの胃線から、大人も含めて、高齢者も含めて、キラルを同じさせる、改善させるというのはいつまでたっても節題ですけれども、やはり身近な交通事故ということで、気がつくことが一番大切なことかなと思っています。そういう上では、よく提賞をおまとめいただいたと思っております。あり

がとうございました。

#### なりかわいいんちょう成川委員長

ありがとうございました。

ほかに御意見はございませんか。

着なさんの御指摘のとおり、私も大変緻密な調査に襲づけられた、具体的で実践的な提賞だと思いますので、これをぜひ行政で取り上げていただければと思います。

ほかによろしいでしょうか。

特にないようでしたらば、続いて、「魅力繁信でつなぐ まちの活性化部会」を 代表して、高橋委員から報告をお願いいたします。

#### 高橋(希)委員

それでは、「魅力発信でつなぐ まちの活性化部会」の調査審議状況について御報告します。

それでは、15ページを御覧ください。今回報告する内容は、スライドのとおり大きく分けて5点となります。

次の16ペニジを御覧ください。まず、第4回区民会議での調査審議内容について御説明いたします。前回の第4回区民会議では、当部会が行ってきた地域資源の現地調査と、さらには発信していく地域の魅力について調査審議を行いました。その結果、部会での今後の取組としては、区民祭における受け取りやすい情報発信方法についてのビデリング調査結果の確認と、効果的な情報発信方法についての検討及び提賞内容の検討を行っていくこととしました。

ででは、第10回都会では、第10回都会では、発信していく地域の魅力についての確認及び区民祭におけるピテリング調査についての確認などを、第11回都会では、区民祭におけるピテリング調査の振り返りなどを、次の18ページに参りまして、第12回都会では、魅力の発信方法の検討などを、第13回都会では、提言内容の取りまとめ及びウォーラム実施内容の検討などを、第14回都会では提言内容の確認などについて議論しました。

ででいる。調査・審議経過について御説明いたします。 私たちの部会では、魅力発信を行うに当たって、最終的な首的は、多二分ットが幸区に住み続けてもらうことにより、まちの活性化につなげることを首的とし、その多二分ットを30、40歳代の子育で世代を中心としました。これらを踏まえて、幸区の地域資源や魅力について調査した結果、子育で環境、子育で支援、文化・商業が充実していることと整理いたしました。整理したものについては、資料1-別紙、9ペニジにございますので、後ほど御一読いただけると幸いです。

での20ページを衝覧ください。幸愛の魅力や受け取りやすい情報発信方法について、幸愛食祭でピテリング調査を行い、都会で整理してきたことと、安良が実態する

魅力の検証を行いました。質問の対象は区民祭に親子連れで来ている人に聞き、88人の方から回答をいただきました。

で、アクロスージを御覧ください。質問 1 は、都会で整理した幸区の魅力を実態するかについて何いました。その結果、回答者全員から魅力を実態するという回答を得ました。どういったところに実態するか理由を何ったところ、夢見が崎公園などの子育て環境に関する回答が50件、子育て支援センターなどの子育て支援に関する回答が11件、アクロ22ページに進みまして、ミューザ川崎などの文化・商業に関する回答が28件、その他は12件となりました。都会で整理した魅力と、実態する魅力についての回答は同様の傾向にあることがわかりました。

変の23ページを御覧ください。質問2では、まだ知られていない、難味を持つに至っていない情報について受け取ってもらえる芳法を把握するため、受け取りやすい情報発信芳法について何いました。SNSやポームページなどの電子媒体という箇格が48件、チラシや広報紙などの紙媒体の箇格が63件、その他自己さという箇格が8件ありました。

淡の24ページを御覧ください。 発信した情報を受け取りやすい場所や対象となる人が多く集まる場所を把握するため、紙媒体で発信する際に受け取りやすい場所について間いました。その結果、 カーパー、 ランビニなどの罠間 商業 施設が68件、 区役所、 市民館などの公共施設が20件、お子さんが通われている幼稚園、保育園、学校が10件の回答がありました。

淡の25ページを御覧ください。他都市の事例について調査を行い、その管で「ぐるっとみやまえ」について紹介します。取材、企画、編集は区民で構成された団体「みやまえ情報ラボ」が実施し、管箭区で発行をしています。区民の首線で、区の魅力や、お祭りや市民活動、 ランテンツごとの情報 誌を紹介する内容となっており、管には魅力的スポットのほか、御当地グルダなど、読んで楽しいランテンツとなっています。

次の26ペニジを御覧ください。調査結果を踏まえて、発信方法について検討しました。効果的な情報発信方法について、発信媒体については、無子などの紙媒体とSNSなどの電子媒体満方を活用するべきと考える。メインとなる無子等を紙で作成し、それをSNSで拡散したり、構定するのがよいのではないか。整信をする際に、境状の幸区の3つの魅力に限定してしまうより、もう少し読んで楽しく、実際に現地に行きたくなるような形にしたほうがよいのではないかといった意見が出ました。

次の27ページを御覧ください。発信主体については、発信に当たっては、地域と 行政の協働が大事である。幸区を広報してくれる人、文化活動をしている人、子育て 関係の人、やえうき関係(をうか誌)、商業施設にも協力してもらい、発信主体の 組織をつくることがよいのではないか。有志を集めて魅力を常に更新して、情報を 紫信していく。継続的な組織をつくる必要があるのではないかといった意見が出ました。

でで、28ページを御覧ください。これまでの調査審議等を整理し、提言内容の検討を行いました。 発側については、これまでの調査審議の際に出た主な意見などを記載しておりまして、審議テーや選定の際に出た主な意見としては、重要なのはさまざまな地域の魅力を発信していくこと、どの分野を発信と限定して著えることではないといった意見、魅力発信の最終的な質的は、幸区に住み続けてもらうことによりまちの活性化につなげること、ターゲットは30、40歳代の予育で世代を背心とし、そのターゲットに充実した予育で環境、予育で支援、文化と商業を発信することを、スライド若側に記載のある「発信する魅力について」にまとめ、魅力の発信媒体については、紙媒体と電子媒体の満分を活用し、現状の3つの魅力に限定せず、地域の自線で読んで楽しく、現地に行きたくなるような形にし、地域と特徴が協働で行っていくことを、「主に発信方法について」にまとめ、魅力の発信主体については、地域と特徴が協働で行っていき、有志を集めて魅力を常に更新して、情報を発信していく、継続的な組織をつくる必要があるといった意見を、「主に発信主体について」にまとめました。

で、30ページを御覧ください。2つ首は、魅力の効果的な発信方法についてですが、5ーゲットに伝わるようにさまざまな媒体を使った、地域首線での魅力発信を行うことです。魅力を効果的に伝えるためには、5ーゲットの首線に立ち、魅力発信の業体、軽音する 5 シテンツなど、さまざまな工夫をする必要があると考えます。発信の媒体については、法報誌、情報誌・5 ラシなどの紅媒体による発信と5 N 5 やホームページ等の電子媒体による発信をうまく関係させながら発信するべきと考えます。さらに、発信する場所、方法の工夫を図ることで、発信した情報がより受け取りやすくなると考えます。

次に、最後の31ページを御覧ください。3つ首の提言は、魅力を発信する道い手ですが、地域性覚が中心となり、行政と協働し、魅力発信を継続的に行える発信主体を形成することです。魅力発信の主体については、行政だけでなく、地域性覚が参加する必要があると考えますが、区内には市民活動として区の魅力を広報している人や

文化活動をしている人、また、子育で支援活動を行っている人など、豊富な人材があり、このような人たちから有志を募って発信主体を形成することなどができるのではないかと著えます。このように、地域程覚が中心となった発信主体によって、行政と協働して継続的に区の豊富な魅力を発信していくことにより、区に愛着を持ってもらうことができ、まちの活性化にもつながっていくものと考えます。

以上で、「魅力発信でつなぐ まちの活性化部会」の調査審議の報告を終わります。

### なりかわいいんちょう成川委員長

ありがとうございました。「魅力発信でつなぐ まちの活性化部会」から報告していただきました。

それでは、登体での審議、意見交換を特かたいと思います。まず、ただいまの説明について、加えたり、構定するようなことがありましたら、御意見を領かたいと思います。B部会の方、いかがでしょうか。

では、代表して、神谷部会長から補足等があればお願いいたします。

#### 神谷委員

とりたてて補足はないですけれども、もともと幸区の魅力にどんなものがあるか。 幸区は、予育でをされている方も結構増えてきているということで、30、40歳代の 予育で世代を多二ゲットに、その代たちに合った区の魅力ということで、 プンゲニト、その他いろいろとありましたけれども、3つにまとめさせていただきました。では、具体的に発信をどうするのかというところまではちょっと詰め切れないところもあったと思いますけれども、幸区の中で、大きな公園3つだけでなくて、地域にもいろいろな公園があります。それから、商業・文化ではラブニチができたことによって、電口と西口の道根というのがなくなってきたのかなということもありましたので、幸区だけという話ではなくなるかもしれませんけれども、そういう区の魅力、ここで養く住んでもらいたいなということを情報提供させていただければというようにまとめた影節でございます。以上です。

# なりかわいいんちょう

ありがとうございました。ほかの委員の方から補足はございませんか。 それでは、A部会の皆さんから御意見のある方はお願いいたします。 では、小野委員。

# 小野委員

第しいようで大変難しいテーマに取り組まれて、それも体系的にまとめられて、とても態心しております。本当にお疲れさまでした。

私たちと同様に、最後の担い手のところが、やはり簡単なようで難しいのではないかと思っております。今後どうするかということについても、区の皆さんと検討して

いければと思います。ありがとうございました。

# なりかわいいんちょう 成川委員長

小野委員、ありがとうございました。ほかの委員の芳から御意見がございました。

阿部委員、お願いします。

#### 阿部 (法) 委員

B 部会の皆様、ありがとうございました。
改めていろいろ、川崎市幸区の魅力、 「最幸のまち・。幸」ですね。昔、私は发人に、「莙が住んでいる幸区は魅力だよ ね」と言われたことがあるんです。荷でと言ったら、名前だと言うんです。幸区、し かも幸町なんかに住んだらすごいハッピーだよねという言い方をしている人もいま した。私たちは当たり前なのかもしれないけれども、ぱっと聞くと改めて感じまし た。あと、川崎市の区なんですけれども、どの政令指定都市や特別行政区とも名前が かぶっていないとか、ここ最近になって気づいたんですけれども、自虐的に幸区の äblo 面白いところは、川崎駅の西口のバス乗り場が、西口北とか、西口とか、新たにまた 世口ができたらまた違う名前ができて、住んでいる人間すらわからないまち・幸 とい う形になっているのかなということです。あと、私なんかは、多摩川の河原や、無料 で馬だけを見ることができる小向厩舎のような場所とか、こういうほかのところには ない魅力もたくさんあるのかなと思っていました。今までの中で、そういう話も出て きたんですけれども、最終的には施設、いろんな支援策とか、そういうところに たーザットを絞っていただきましたので、私たちの知らなかった、こういうセンター があるんだなというのもよくわかって、これから利用したいなと感じさせていただき ました。どうもありがとうございました。

# 成川委員長

ありがとうございました。ほかにございませんか。

では、三浦委員、どうぞ。

# みうらいいん 三浦委員

#### なりかわいいんちょう成川委員長

ありがとうございました。

ほかにございますでしょうか。

今、いくつか御意見が出ましたけれども、神谷部会長からコメントはありますか。

#### 神谷委員

確かに、幸区の節でいろいろな神社、それから前内瓷ごとにいろんなイベントをやっている。ただ、なかなかそれに対しての、特に盤踊りですとか、そういうのは離智の問題ですとか、それから報が生まれ育った、学もいますけれども、節葉 町にある 大学で一台一下簡活街というところで被店をやっております。 書からやっていて学は大学がなくはなったんですけれども、お子さんたちが10時、11時ぐらいまで騒いでいるということで、PTA等からのお叱り等もいろいろ受けてきました。そういうことであって、今回は予育で世帯ということで、そういう答まちにあるではなくて、幸区の節で代表的な3つの公園、それ以外、お子さんを連れてママさんたちが安心して遊びに行けるようなところ、それから文化・商業ということで、もともとあった商店街、その他が学は逆に衰退をしているところが夢い。その節で、ラゾーチという大きな集繁を施設が来て、西首に東芝朱来科学館、その他のものが翼まってきた、参二一・一手もありますということで、そういうところを今回は魅力の大きなポイントだと捉えて、この観音をさせていただいたわけでございます。

その他に多ないろいろ、幸区の节には多摩川もありますし、常加瀬地区ですと矢上 川、鶴見川、いろいろあります。そういうものも最初には出ましたけれども、なかな かそれを全部網羅するというのは難しいのかなということで、今節はこういう まるといただきました。以上です。

#### 成川委員長

ありがとうございました。

伊藤さん、どうぞ。

# 伊藤委員

今、三浦委員からも、阿部委員からもありました、9ページのA3の紙にも編かくは出ているんですけれども、今首のプレゼン資料の節からは外れていますが、9ページにも多摩川の魅力というところは編かく出させてもらっていますし、三浦委員から言われた10ページの上のマスの「おこさまっぷ」という冊子は、当初、弦にちが最初に調査した資料としてはよくできた資料だなと。そこには、幸区内の公園が至て載っているんです。こんなに公園があるかということでびっくりしたくらいで、こういうのをどのように出そうかという話も定置あったんですけれども、全部は出せないので、冊子の紹介だけにとどめたというのは、このまとめの現状に至っているということは、ちょっとつけ加えさせてもらいます。

#### なりかわいいんちょう成川委員長

伊藤委員、ありがとうございました。

それでは、ここで打ち切りまして、前姿質長にそれぞれの部会の報告と意見交換の全体をとおして一言お願いしたいと思います。

#### 松井副委員長

マヒセテザ ニムカヤレ ホヤレッシ デカトレルタラニミート 皆様、今回、最終の部会報告となりまして、お疲れさまでございました。

A部会の方は、提言をまとめるだけでなく、待ったなしの幸区内の危険な交通状況に即応して、ビャリ・ハット箇所の整備改善や、リークレット作成で、皆さんで啓蒙活動、矢変深いところまでどんどん進められた気がいたします。対しまして、B部会は、今間、魅力発信ということは初めてのテーやではないんですけれども、まだ端緒についたばかりで、どこからどう攻めていいかわからないところがあって、だきくまず立ち上げたところです。

どちらもまだこの発も検討していきたいなという内容ではあったんですが、この発がどうなるのかなと、発ほどおっしゃった継続という言葉がちょっと質をかすめるような最終とはなりましたが、まとめるに当たっては、情驚まで検討を重ねて提賞をまとめさせていただきましたのは、管穣の御協り方だと思って懲謝しております。ありがとうございました。

#### なりかわいいんちょう成川委員長

松井副委賞長、ありがとうございました。

# 

それでは、議題に即しまして、第6期幸区区民会議プォーラムの実施について、 事務局から説明をお願いいたします。

#### 事務局

それでは、お手売の資料2を御覧ください。第6期幸区区民会議プォーラム実施(案)でございます。

開催の目的は、1に記載のとおりでございます。

続いて、実施旨時は3月3日の土曜日、13時から16時まで、会場は幸区役所の1階でございます。なお、当日は、筒じ区役所1階におきまして、市民活動交流イベント、さいわいみんなの交流広場が同時開催されます。

4の内容でございますが、1つ曽といたしまして、区民会議の散組紹介を13時30分から14時30分の時間帯で、区役所 1 階に設けます太テージの上で行っていただきます。進行の流れは、中の進行表に記載のとおりでございまして、御担当は、表の中の一番右端の列に記載しております。 筬川娄貨長、『声流公覧』、また、司会は松井前

萎質良ということで、それぞれお後間りをお願い前し上げる次第でございます。なお、表の下でございますが、主、当日はステニジでの提言発表に当たり、歴代の区民会議委賞長等も傍聴席側にお招きする予定でございます。ステニジの場所につきましては、資料2の3ペニジ首を御覧いただけますでしょうか。 レイアウト ブランをおつけしてございます。こちらの図は、筒日開催の交流イベントのレイアウト も含めた 内容となっておりますが、資料を横にして見ていただきまして、若側にオレンジ色で塗っておりますところが、当日のステニジネリアとなっております。

資料の1枚首に、またお戻りいただけますでしょうか。実施繁の説明を続けさせていただきます。一番下の(2) ブニュ出展でございますが、当日は、第6期区民会議の調査審議経過を御紹介するパネルをブニュ展示させていただく予定でございます。 ブニュの場所につきましては、いま1度、資料の3ペニジ首、発ほど御覧いただいた 寛敢り図を御覧ください。 オレンジ色の オテニジネリ アのすぐ 左側に 赤く太い枠で 囲っている部分があると思います。 ちょっと文字が読みづらくて 惣 縮 でございますが、 赤い太枠で 囲っている 土リアを、当日、 区民会議の ブニュとして 予定させていただいております。

展示するパネルの内容につきましては、続いて、その資料の4ページ首と5ページ 首にございますように、部会ごとにそれぞれ御準備をさせていただく予定でございます。

資料の2ページ首にお戻りいただけますでしょうか。 一番上のうの役割でございます。ただいま御覧いただきましたパネルの内容を御説前いただく御担当や、交通安全部会が調査審議を通じて作成してくださいました啓晃物をお配りいただく御担当、さらにはシール投票補助の御担当を、資料の中にお名前を下線つきで書かせていただいております。答委員の皆様に、当日太テージでの取組紹介の時間帯とは箽ならないなります。答委員の皆様に、当日太テージでの取組紹介の時間帯とは箽ならないなお、シール投票の場所につきましては、区民会議のブースの前、あるいは場合によるおお、シール投票の場所につきましては、区民会議のブースの前、あるいは場合によいまれては会場内を少し動いて置っていただいて、投票の数を梦く稼いでいただくなど、状況によって御協力をお願いできればと考えております。実施方法は、事務らて、来場者にシールを貼ってもらう。また、もう1人が投票用のパネルを持って、来場者にシールを貼ってもらう。また、もう1人は、来場者がシールを貼ったも見についての考えなどを、必要に応じて補足的に対するとる、そのような大多イルを想定しております。

事務局からの説明は以上でございます。

# なりかわいいんちょう成川委員長

ありがとうございました。

いかがでしょうか。御意見のある方はお願いいたします。特にございませんか。

それでは、区民会議プォーラムは、事務局から説明のあったとおりで実施したいと思います。

#### 3 その他

# なりかわいいんちょう成川委員長

続きまして、その他といたしまして、区民会議意見交換会の開催結果報告について、事務局よりお願いいたします。

#### 事務局

それでは、資料3を御覧いただきたいと思います。

を食べる。 
をしてまいりましたけれども、 
今年度につきましては、 
を食べる。 
を食べる。 
を食べる。 
を見る。 
を食べる。 
を食べる。 
というところを受けまして、 
ないまでの 
取組の検証などを 
行うために、 
き見を換会という 
形で実施したものでございます。 
2 月 2 首金曜日、 
全ボックなかはらで開催いたしまして、 
幸区からは、 
ま質しました。 
というところを受けまして、 
ないまで、 
などを 
ながからないはらで開催いたしまして、 
などの 
ないまで、 
ないまで、 
ないまで、 
ないまで、 
ないました。 
というだいます。 
ないました。 
ないまし

4の整な内容でございますけれども、7つのテーブルに分かれて、ウークショップ形式で区民会議の成果と課題について確認をした後に、20年後の未来の三ミュニティにはどんな仕組みがあったらいいかなどについて、意見を出し合いまして、グループごとに取りまとめて発表を行ったところでございます。本旨は、資料の中身としてはこれだけでございますが、発表された内容について、今取りまとめ作業をしているところでございます。それが整いましたら、その資料につきましては、答委員に後旨情報提供をさせていただく予定でございます。

説明は以上でございます。

# なりかわいいんちょう 成川委員長

ありがとうございました。

ただいまの御説明内容に関して、質問等はございますでしょうか。

どんな内容であったかは、後日送られるということですので、それを御覧になっていただいて、もし御賢問とか御意見があるようでしたら、企画課にお問い合わせいただければと思います。

続きまして、今後のスケジュールについて確認したいと思います。お手元の資料4、横長のA3資料を御覧ください。発ほどお話がありましたとおり、第6期幸区区民会議プポーラムを、3月3日の土曜日に実施いたします。その後、年度明けの5月ごろまでをめどに、活動報告書を取りまとめます。その間、事務局から報告繁についての意見照会等があると思いますので、よろしくお願いいたします。最終的な、区長の報告書の提出が6月になります。6月30日をもって、我々区民会議の任期が

<sup>しゅうりょう</sup> 終 了するというようなスケジュールになっています。

最後に、事務局から何かございますでしょうか。

\*\*になければ、以上をもちまして全ての議題を終っていたします。

委員の皆様には、長時間にわたり、熱心に御審議をいただきまして、ありがとうございました。議事進行に当たりましては、委員の皆様に御協力をいただきましたことを感謝申し上げます。

それでは、事務局に進行を交代したいと思います。

#### 4 閉会

#### 司会

競川委賞長を初め、委員の管様、大変ありがとうございました。本日の会議録につきましては、事務局で案をつくりまして、3月中旬までに管様に郵送させていただきたいと思います。内容の確認をお願いいたします。

それでは最後になりますが、閉会に当たりまして、石渡幸区長から衝挨拶を前し上げます。

# く ちょう 区 長

幸区長の石渡でございます。

2 智能弱、素当に養い期間、皆穣、御審議いただきまして、ありがとうございます。部会が14回、室体会が5回、合わせて19回、それ以外に現場へ行ったり、区食繁に出たりというようなことで、皆さんもこの2 智能を振り遊ると、それぞれいろんな思い出があったのかなと思っております。

今回、いくつかの地域課題の中で皆様芳に選んでいただいた交通安全の関係と、区の魅力発信ということを、幸区としても重要な地域課題として提えております。いろんな角度から皆様に御審議いただいて、私どもがわからないようなこと、地域の芳でないとわからないようなこと、いろんな御指摘をいただいております。これは真摯に受け止めさせていただきたいと思います。今までお話しいただいたこと、それと皆さんの御心配なこと、これが6期で終わって、その後どうなるのみたいなお話があります。でず私どもが皆様芳の御意見等を引き継がせていただいて区域に生かしていくことを、きちんとお誓い申し上げたいと思います。皆様芳は地域で活動していただいて、きちんとお誓い申し上げたいと思います。皆様芳は地域で活動していただいる芳ばかりでございます。区民会議は、6宵までという任期で、これからもありまけれども、地域で皆様芳の御活躍を祈念いたしまして、私の御挨拶とさせていただきます。長い間、どうもありがとうございました。

# 司会

ありがとうございました。

この会議を終了する前に、もう少しお時間をいただきまして、3月3日、区民会議

プポーラムがございますが、それと同時に開催しますさいわいみんなの交流広場と、もう1点の事業を地域振興課長から御説明をさせていただきたいと思いますので、もうしばらくお時間をいただけますでしょうか。

#### ちいきしんこうかちょう 地域振興課長

智様、お世話になっております。まちづくり推進部地域振興課長の笛中でございます。本旨、お手完にチラシを配らせていただいております。1つがカラーのチラシ、さいわいみんなの交流広場でございます。こちらは、3月3百、区食会議ラボニラムと同時開催ということで、当日智様にお会いできるのをとても心待ちにしております。幸区役所の庁舎を建替えたときに、1階に市食活動ニーチーを設置いたしました。そこで活動をしていただいている市食団体、活動団体の芳をや心に実行委員会をつくっていただきまして、市食、区食の実際に活動をされている方がこの交流広場をかつくっていただきまして、市食、区食の実際に活動をされている方がこの交流広場を全でして、実施までこぎつけているということになっております。当旨は、市食活動ニーチーをカラエとして開放しておりますので、区食会議にかかわった委員の皆様もそこでお休みいただきながら、区食会議についてまた皆様に語っていただければありがたいと思っております。

もう1つが、ボチキス菌めのチラシですが、前内会・自治会活性化講座を、2月23 日金曜日と3月8日木曜日に予定しております。2月23日は、営箭区で実際に活動している自治会長さんをお迎えいたしまして、地域で7つの前内会と連携をしていろんな散組をやっているよということの事例を御紹介していただきます。いろいろ参考にできることがあるかなと思っておりますので、もしお時間がありましたら、お知り合いの芳もお誘いいただいて参加いただければと思います。もう1つ、オレンジ色のチラシは、歩し発になりますけれども、空間大学の小宮信美教授をお迎えいたしまして、安全安心という観点からお話をいただく予定であります。「犯罪を『あきらめさせる』まちづくりのアイデア」というテニやで予定をしております。テレビ等に出ている先生で、楽しいお話を聞かせていただけるかと思っておりますので、こちらもお時間がありましたら、お越しいただければと思います。

お時間を頂戴しまして、ありがとうございました。

# 一かい

貴量なお時間をいただきまして、ありがとうございます。2つの事業の御説前をさせていただきましたが、きっとお後に立てる内容になっていると思いますので、ぜひお時間がございましたら、御出席いただければと春じます。

それでは、これをもちまして第5回第6期幸区区民会議を終了させていただきます。本日は、誠にありがとうございました。

18時59分 第 会